

# Servicios de la Compañía Trasatlántica

**Línea de Buenos Aires**  
 Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3, directamente para Canarias, Cádiz y Barcelona. Combinación por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

**Línea de New-York, Cuba Méjico**  
 Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana y Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Se admite pasaje y carga para puertos del Pacífico, con trasbordo en Puerto Méjico, así como para Tampico con trasbordo en Veracruz.

**Línea de Cuba Méjico**  
 Servicio mensual a Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19 de Gijón el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Salidas de Tampico el 13, de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta, y también precios convencionales para camarotes de lujo.

**Línea de Venezuela Colombia**  
 Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 1 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con trasbordo en Curacao y para Guayana, Guayana y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

**Línea de Filipinas**  
 Trece viajes anuales, arribando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, ó sea: 8 Enero, 5 Febrero, 5 Marzo, 2 y 30 Abril, 28 Mayo, 25 Junio, 23 Julio, 20 Agosto, 17 Septiembre, 15 Octubre, 12 Noviembre y 10 Diciembre; directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Ho Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea: 28 Enero, 25 Febrero, 25 Marzo, 22 Abril, 20 Mayo, 17 Junio, 15 Julio, 12 Agosto, 9 Septiembre, 7 Octubre, 4 Noviembre, 2 y 30 Diciembre; directamente para Singapur, demás escalas intermedias que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

**Línea de Fernando Poo**  
 Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África. Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Para rebajas a familias, precios especiales por camarotes de lujo, rebajas por pasajes de ida y vuelta y demás informes que puedan interesar al pasajero, dirigirse a las Agencias de la Compañía.

La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

**AVISOS IMPORTANTES:** Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

**Servicios Comerciales.**—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Para rebajas a familias, precios especiales por camarotes de lujo, rebajas en pasajes de ida y vuelta y demás informes que puedan interesar al pasajero, dirigirse a las Agencias de la Compañía.

**AVISOS IMPORTANTES:** Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía, hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

**SERVICIOS COMERCIALES.**—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

# EL CORREO

DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE

Redacción y Administración: LIBERTAD, 29

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	PESETAS
Madrid, un mes .....	1'50
Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración.....	5 "
Id., id., por giro y comisionado.....	5'50
Portugal, trimestre.....	8 "
Estranjero, trimestre .....	12 "

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo, Giro postal ó letra de fácil cobro.

No se admiten sellos de Correos

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá a nombre del Administrador de EL CORREO, LIBERTAD, 29.

APARTADO DE CORREOS, NUM, 100

## AGOTAMIENTO FISICO É INTELLECTUAL CURACION PRONTA RACIONAL Y SEGURA, TOMANDO NERVITA

El Gran Físico Regenerador de las Fuerzas Vitales y Científicamente demostrado el más poderoso Estimulante y Reconstituyente Nutritivo para el Cerebro, Nervios y Músculos.

Preparación Glicero Formiatada que la Ciencia Médica por sus maravillosos resultados ha aceptado.

# MORIZ HAUSH

(Casa fundada en 1825)

FABRICA

## de Joyería, Platería y Bisutería

PFORZHEIM (Alemania)

Venta al por mayor a todos los países

Especialidad en medallas, oro chapado, plata, relieve, grabado y esmalte

Condecoraciones y medallas conmemorativas para Ayuntamientos y Sociedades de sports

Se puede tomar cómodamente cualquier posición si se usan los Tirantes

## SHIRLÉY PRESIDENT

Podemos probar que cualquiera que sea la postura que tome el cuerpo, el cordón corredizo de la espalda se dobla para adaptarse a ella.

## LOS TIRANTES SHIRLÉY PRESIDENT

son tan cómodos que no se sientan cuando uno los lleva puestos. No se sacogen ni tiran al mover el cuerpo como sucede con los tirantes de parte posterior rígida. Pida a su proveedor de tirantes los SHIRLÉY PRESIDENT. Fíjese en que los legítimos tienen la marca Shirley President estampada en las hebillas. Se garantiza cada par. Evite imitaciones inferiores.

MANUFACTURADOS POR The G. A. Edgerton Mfg. Company, Shirley, Mass., U. S. A.

## FRENOS A VACIO

THE VACUUM BRAKE COMPANY LTD.

Dirección para España, Portugal, Francia y Bélgica

15. RUE DE MADRID, 16.—Paris

Frenos continuos y automáticos para ferrocarriles y tranvías de vapor y eléctricos

### Señales de alarma

Inventores y únicos fabricantes del legítimo freno Glayton Smith-Waddy. En uso desde el año 1887 como freno general, en los ferrocarriles españoles, de vía ancha



### Puede curarse

No es posible tener gusto para nada cuando se han perdido las fuerzas que caracterizan al sexo masculino.

Por eso vamos todos los días tantos hombres que llevan roturada en el semblante la desgracia de que son víctimas.

Pero no hay que afligirse, porque el vigor perdido se recobra; al hombre débil puede curarse, y curarse pronto, tomando las píldoras Vitalinas, que se venden en todas las farmacias.

### Píldoras de Bristol

Son un purgante seguro y está muy acreditada; a más de ser vegetales están muy azucaradas.

Como prueba de su mérito, cuando a la humanidad, han alcanzado y sostienen su gran popularidad.

En los casos de biliosos, mareos, asma, opresión, y en los dolores de estómago, dan segura curación.

Son fáciles de tomar, agrada a todos los seres, y las usan los ancianos, los niños y las mujeres.

Se hallan de venta en boticas, droguerías principales y debe pedirse siempre las PÍLDORAS VEGETALES



## ALIMENTACION Y SOBEALIMENTACION

el Fosfo-cacao GALLMANN

Alimento vegetal único. Devuelve la fuerza y la energía. Reconstituyente por excelencia. Conveniente para todas las edades.

EL FOSFO-CACAO GALLMANN es el solo alimento perfecto, reconstituyente, que da íntegra satisfacción en muchas condiciones exigidas por los médicos. Su uso diario está prescrito en todas las enfermedades agudas y crónicas, en que la base de alimentación juega un papel importante.

## YEOWARD BROTHERS

Exportadores de plátanos, tomates y patatas.

Comerciantes al por mayor de granos, materiales de empaque y guano químicos. Vendedores de frutas de todas clases en las plazas inglesas de Londres, Liverpool y Glasgow. Direcciones: Yeoward Brothers, Hervey Buildings, James Street, Liverpool.—Ham, Caven Garden, Londres.—Haw, New Bazaar, Glasgow.

Línea de vapores rápidos entre Liverpool, Lisboa, Madrid y las Canarias.—Salidas de Liverpool de los sábados. Llegadas a Lisboa, los miércoles. Salidas de Lisboa, para Las Palmas y Tenerife, los viernes. Salidas de las Palmas todos los sábados, directos para Liverpool.

## LA UNICA Puente-Báscula

Que Pesa, Registra y Cuenta AUTOMÁTICAMENTE ES LA PUENTE-BÁSCULA PRIVILEGIO DE

## AVERY

Conviene para pesar los minerales, carbones, etc. en las minas metálicas y de carbón

Ha sido aprobada por la Junta de Comercio Británico

W. & T. AVERY, LTD. Foundry

## CUBRE-CORSES OKTIS

Si al mundo se le quitasen los pequeños ensabones oxidantes, podríamos sobrelevar nuestros grandes penares.

El desoleto producido por las molestias persistentes es lo que nos amarga la vida y da lugar a tanto fatalismo.

Una de las causas de desleto mas frecuentes para una mujer es el uso del corseó de fábrica, tan común en las pequeñas poblaciones, al que para su mejor presentación se le da a fuerza de plancha tal tensión, que precisamente ha de ocasionar molestias. Con la perversidad natural de las cosas humanas, cuanto uno más trata de evitar los inconvenientes de dicho corseó, mas vienen a agobiarnos. El remedio para todos esos inconvenientes está en los Protege-Corseó OKTIS que duplican la duración del corseó y simplifícanlo al reducir al pasado las roturas de las varillas.

Los Protege-Corseó OKTIS realzan la elegancia del cuerpo y su uso está tan generalizado en París como en Londres y penetradas de las ventajas que ofrecen, son recomendados por las principales corsetistas y modistas de mundo elegante.

Los Protege-Corseó OKTIS dan confort y apoyo al cuerpo en los quinceños de la casa; y por último hay que recordar que son inoxidables y por consiguiente nunca manchaban la ropa interior, pues llevan el famoso retuerzo eZAVI-ROLY.

## J. PARKINSON

Ingeniero Consultor

---The Manor House-Longton Grove Sydenham---

LONDRES (Inglaterra)

Negocios y representaciones en empresas civiles, mecánicas ó eléctricas que hayan de realizarse en Inglaterra para España.

Especialidad en máquinas-herramientas.

## Remedio Universal para el Dolor de Caderas

Para dolores en la región de los Riñones ó para Debilidad de Caderas, el emplastro deberá aplicarse según se vé en el grabado.

Insista en el nombre de Allecock



TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allecock, se han vendido a millones durante más de 50 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

## Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Se vende en las boticas del mundo entero.

Agencia en España: J. Ullrich & Cia, Barcelona.

## MARRUECOS

### DE TETUAN

#### Las fiestas de Pascua

Rincón de Medik 10.  
Se han celebrado con gran solemnidad y brillantez las fiestas anunciadas para la entrega de regalos al jefe con motivo de la Pascua.  
Por la tarde, á las cinco, situáronse en la plaza de España dos compañías regulares de Infantería del tabor, extendiéndose á lo largo de cada uno de los cuatro costados de la plaza, con objeto de contener el enorme gentío que se agolpaba en aquel lugar para presenciar la llegada del jefe.

Poco después, y con el fin de amenizar el acto, llegaron las bandas de música de Saboya y Barbastro.

Los askaris del jefe tomaron asiento á la usanza mora en el centro de la plaza, para indicar el sitio en que había de colocarse el representante del Sultán, y poco después fueron llegando los notables tetuaníes, los 60 comisionados de Melilla, del Peñón y de Alhucemas, todos ellos montados en magníficas cabalgaduras y seguidos de los criados portadores de los presentes que iban á ofrecer al jefe, el gran visir, con los individuos del gobierno y las autoridades moras.

Poco después apareció la comitiva del jefe.

Abrió marcha el caid Messuar; después de él iba el jefe.

Caminaba á su derecha el portador de la sombrilla, y seguían los servidores que conducían los estandartes imperiales y los atributos maghenzianos.

En último término marchaban los soldados con las armas enfundadas.

Al llegar á la entrada de la plaza el representante jerifiano, las bandas de música ejecutaron la Marcha Real, y mientras tanto las moras prorrumpieron desde las azóreas en sus gritos de salutación característicos.

Ya en el centro de la plaza, el caid Messuar, hizo la presentación de los comisionados, dando comienzo por los del Rif.

A continuación le fueron ofrecidos los presentes, terminando con esto la ceremonia.

Al retirarse el representante del Sultán, las bandas tocaron de nuevo la Marcha Real.

El jefe presenció desde la puerta de su palacio el desfile de las tropas.

Entre los moros notables que han cumplimentado al jefe, figuran los 36 de la región del Rif que han venido á prestar acto de acatamiento al general Marina; entre ellos se hallan el Checha, Maimón y el Gato.

**Tropas para la campaña.**—Heridos que mejoran.—Otras noticias

Ceuta 10.  
Ayer llegó el vapor «Sister», conduciendo el segundo batallón del regimiento de Mallorca, compuesto de 850 plazas, al mando del teniente coronel D. Romualdo Martínez.

Las tropas, á las que acompañaba la banda de música del regimiento, fueron recibidas por comisiones de jefes y oficiales de los cuerpos de esta guarnición y por un inmenso gentío.

Esperábase la llegada del vapor «Sagunto», en el que vendrá el primer batallón de dicho regimiento.

Ha salido del hospital, con objeto de incorporarse á su regimiento, el teniente de Artillería D. José Martín, que hace tres días estuvo á punto de ahogarse.

En el correo de hoy ha llegado procedente de Larache, enfermo de paludismo, el teniente D. Pedro García del Moral.

Esta noche ha regresado de Río Martín el ayudante del Rey, barón de Casa Davalillos.

Ha fondeado en la bahía Norte, después de efectuar el servicio de vigilancia en el Cabo Negrón, el cañonero «Infanta Isabel».

Una vagoneta del ferrocarril de las obras del puerto arrolló á hirió gravemente á dos obreros.

**Movimiento de tropas.**—Expedición de heridos.—El general Menacho

Rincón de Medik 10.  
Desde Rincón ha llegado la cuarta compañía de Intendencia, que venía á Ceuta con la columna del general Primo de Rivera.

Dicha compañía quedó ayer en Cudia de la Condesa, y salió nuevamente conduciendo un convoy para abastecer las fuerzas del general Primo de Rivera, destacadas en la Restinga, que se halla situada debajo de Negrón, en el camino de Tetuán.

El vapor «Manuel María» ha traído esta noche una expedición de 30 soldados heridos y enfermos.

Ha llegado el teniente coronel de Arapiles Sr. López Ochoa.

sin que las tropas fuesen hostilizadas en todo el camino.

En Cudia de la Condesa conferenciaron los generales Marina, Menacho, Arráiz y Primo de Rivera.

El alto comisario regresó ayer mismo al Rincón á bordo del «Audaz».

### EN EL GARB

**Las huertas del Raisuli.**—El general Silvestre.—Muchacho español asesinado.

Tánger 10.  
Indígenas procedentes del interior, aseguran que la jarca del Raisuli va decreciendo de día en día.

Informes fidedignos aseguran que los moradores de los adueros situados entre Cuesta Colorada y Zinat y el «fondak» han huido y se han internado en la zona internacional con sus ganados y enseres, temerosos de la llegada del general Silvestre.

Por informes de un caid de Anyera se sabe que los moros tuvieron en el combate sostenido el domingo entre Tetuán y Ceuta seis muertos y multitud de heridos, la mayor parte de ellos graves.

Dice también el referido caid que los moros han acordado no atacar á los convoyes y á las columnas, en vista de que sus ataques siempre obtienen resultados negativos.

El tabor de policía de Arcila ha apresado 130 buyes, propiedad del Raisuli.

El general Silvestre se encontraba hoy en Alcazarquivir, y mañana es esperado en Arcila.

Anteayer salió con una columna en dirección á Alcazarquivir, y al llegar á Aomzar, aduar de El Sagel, hizo fuego el enemigo, hiriendo á un sargento de la policía indígena.

La columna arrasó los adueros de las cercanías é hizo algunos prisioneros.

En Cuesta Colorada se han construido barracones y cobertizos para almacenar víveres y municiones.

Se han construido también algunos reducidos artillados, como medidas de afianzamiento ordenadas por el general Silvestre.

Hace algunos días desapareció de esta plaza un joven de diez y seis años que había ido á las afueras de Tánger, montado en una mula, con el propósito de cobrar las cuentas del alumbrado de luz eléctrica á las personas que residen en extramuros.

Un moro afirma que en el camino de Zinat hay un cadáver de un cristiano y que se halla abandonado.

Supónese aquí que es del muchacho desaparecido y que éste fue asesinado con el fin de robarle la mula y el importe de las facturas.

### TELEGRAMA OFICIAL

**Un aduar cañoneado.**—Combate en Duar Aenzar

Larache 9 (3'30).  
Teniente coronel jefe Estado Mayor á ministro Guerra:

Comandante general desde Alcázar, donde continúa, me ordena participe á vuecencia que la columna salida ayer de Arcila para reprimir en Duar Aenzar agresión de anteayer, según daba cuenta á V. E. en telegrama anoche, cañoneó dicho poblado respondiendo á tiro con que fué recibida y destacó luego sección indígena tabor Arcila que, al mando del teniente Luis Rueda, puso fuego casa Duar, de la que huyeron moradores, continuando después columna sin ser ya hostilizada marcha á Cudia Fraicart; allí pernoctó ayer y de ella ha salido hoy para T'Zelata y Alcázar.

En la operación resultaron heridos teniente Luis Rueda Ledesma y un soldado tabor.

La otra columna que con igual objeto partió Larache al medio día ayer, y á la que se agregó bajá, acompañándole algunos Medanis para realizar con su apoyo gestiones políticas en Duares Jemis y Taraida, fué á pernoctar en Duar Dxiar, desde donde al amanecer hoy marchó camino de Aenzar. De alturas próximas Duar partieron disparos al aproximarse Caballería exploradora, que, reforzada con sección indígena tabor Larache, rodeó poblado destruido, apareciendo entonces por sus flancos grupo enemigo situado del bosque que ocupaba alturas casi inaccesibles; éste obligó á entrar en fuego núcleo columna, que reemplazando Caballería desalojó enemigo poblado, yendo á refugiarse moradores en referidas alturas, á las cuales imposibilitó acceso la aspereza, posición y espesura monte bajo citado, por lo cual se abandonó el Duar y dirigióse columna á Cudia Fraicart para atender sus heridos y pernoctar en esta posición.

Nuestras bajas han sido: muertos, capitán Francisco Talvera Céspedes y un soldado regimiento Reina, y heridos, capitán Infantería, alumno Escuela Superior de Guerra, en prácticas Estado Mayor en esta comandancia general, José Jaime Sánchez Madrid, dos sargentos y un soldado Extremadura, uno de la Reina y otro de ametralladoras y contuso un soldado Reina.

Enemigo dejó en Duar varios muertos y se le cogieron dos prisioneros, diciendo haber sufrido más bajas que las vistas y quedar muy quebrantado, pues la columna no ha sido molestada en resto de su marcha á Cudia.

### DE MELILLA

**Vuelos de Mauvais.**—El almirante Concas

Melilla 10.  
Se ha celebrado la primera fiesta de

aviación. El aviador ha realizado dos magníficos vuelos, alcanzando una altura de 900 metros. Voló sobre las faldas del Gurugú y los barrios exteriores de la plaza.

El aeródromo está instalado en las inmediaciones de la posada del Cabo Moreno.

El inmenso gentío de moros y cristianos que presencié las ascensiones aplaudía entusiasmado al aviador. Los moros estaban asombrados de ver las cosas que son capaces de hacer los cristianos, y añadían que el aviador Mauvais debe ser de la familia del diablo.

El día 12 se realizará la segunda prueba de aviación.

Al pasar por encima del palco ocupado por los generales Jordana y Villanueva, el aviador lanzó ramos de flores.

Los vapores de la rada cubrieron las inmediaciones de la playa para auxiliarse si hubiera sido preciso.

A bordo del correo «Puchob» llegó, procedente de Almería, el almirante Concas, que se dirige á Málaga.

Recorrió la población, pasando á saludar al general Jordana, quien puso á su disposición un ayudante y un automóvil.

Visitó Nador y Zelúan, donde fué obsequiadísimo. Le acompaña su hija.

En una lancha pesquera fondeada en la rada presencié los vuelos de Mauvais. Por la tarde se marchó á Málaga, siendo despedido en el muelle por las autoridades de Marina y el general Jordana.

El cañonero «Bonifas» zarpó esta tarde con rumbo á Tetuán. Efectuará un recorrido de vigilancia de las enseñadas de los Betoayas y de Alhucemas.

### OTRAS NOTICIAS

**Fuerzas á Ceuta**

Cádiz 10.  
Ha zarpado el vapor «Canalejas», llevando el grupo de ametralladoras del regimiento de Guadalajara, al mando del capitán D. Fermín Espallargas y de los tenientes D. Ricardo Blanco y D. Francisco Pacheco.

El grupo había venido aquí para dirigirse á Arcila; pero se recibió orden telegráfica de que marche á Ceuta.

En el «Canalejas» embarcaron para Larache fuerzas de Infantería de Marina, jefes, oficiales y soldados de diversos cuerpos y mucho material de guerra y marina, tiendas de campaña y grandes cantidades de galleta.

Despidieron á los que marchaban en el «Canalejas» el gobernador militar, el general Llopis, que es del muchacho desaparecido y que éste fue asesinado con el fin de robarle la mula y el importe de las facturas.

**Concentración de fuerzas**

Barcelona 10.  
Ha comenzado la concentración de los contingentes de cuerpos de Intendencia de esta región que formarán los batallones expedicionarios de Alfonso XII y Estella.

Han llegado 25 clases y soldados procedentes de Manresa, y 90 de los regimientos de Almansa y Luchana, procedentes de Tarragona.

A las seis de la tarde llegó de Vich el batallón de cazadores de Alfonso XII, mandado por el teniente coronel D. José Hermida, y compuesto de 350 plazas.

De Lérida han llegado, á las diez de la noche, los contingentes que para el indicado fin proporcionaron los regimientos de Navarra y Albuera.

En las respectivas poblaciones de donde proceden les han despedido con gran entusiasmo.

Mañana llegarán las restantes fuerzas.

**Tropas preparadas**

Los batallones que con soldados de cada regimiento se encuentran dispuestos á marchar á Africa, cuando se considere necesario, son los siguientes:

Primera región.—Dos batallones de los regimientos del Rey y León.

Cuarta región (Cataluña).—Dos batallones de Alfonso XII y Estella.

Quinta región.—Otros dos de Aragón y Cantabria.

Sexta región.—Dos de Sicilia y Cuenca.

Séptima región.—Uno de Burgos; y Octava región.—Uno de Isabel la Católica.

Los batallones que marcharán primero serán los de Alfonso XII y Estella.

**Envío de municiones**

Se han dado órdenes para transportar con toda urgencia 1.000 granadas de metralla para C. 75 centímetros, campaña, desde el depósito de armamento de Granada á Algeciras, con destino al Parque de la Comandancia de Artillería de Ceuta, y 1.000 granadas de metralla para C. 75 centímetros, campaña, desde el Parque regional de Artillería de Valencia á Algeciras, con destino al Parque de la Comandancia de Artillería de Ceuta.

**Buque correo para Marruecos**

Ha sido comprado por la Compañía de los Correos de Africa un yate inglés, que será en breve destinado á prestar servicio entre Cádiz y Larache.

Su primer viaje comenzará el día 18 de los corrientes.

**Decretos de enseñanza**

De los decretos que el ministro de Instrucción pública pondrá á la firma regia pasado mañana, uno se refiere á la ampliación y reforma de la enseñanza náutica en España; pues resulta que en un litoral tan extenso, el Estado sólo dedicaba á tan importante atención la exigua cantidad de 10.000 pesetas.

En el nuevo decreto se dota á esta en-

señanza de mejores condiciones para su desarrollo.

Otro de los decretos se refiere á crear y completar las instituciones complementarias en las Escuelas, como son: cantinas, baños, duchas, locales al aire libre y cubiertos, que son necesarios para lograr tan elevados fines, como el apartar á los niños de los peligros de la calle y dejar en libertad á los padres para que puedan dedicarse á sus trabajos diarios.

El tercer decreto viene á solucionar el conflicto que desde hace tiempo existe entre el Estado y el Municipio, en lo que se refiere á competencia en la enseñanza primaria.

También ha manifestado el Sr. Ruiz Jiménez que tiene en estudio la ampliación y reforma en la segunda enseñanza.

## Los Reyes en San Sebastián

### Regata de balandros

San Sebastián 10.  
Con un tiempo esplendoroso se ha celebrado hoy la primera regata de balandros patrocinados por señoritas.

El Rey embarcó en el balandro «Giralda», patronado por la señorita doña Carmen Irazusta.

Llegó primero á la meta el «Barandil», propiedad del Monarca, que patroneaba doña Clara Pardinhas.

Terminada la regata, D. Alfonso desembarcó en el Club Náutico, siguiendo, pocos momentos después, para Miramar, en automóvil.

### El ministro de Gracia y Justicia

San Sebastián 10.  
Ha llegado el ministro de Justicia, recibiendo en la estación todas las autoridades.

También había acudido para recibirle el conde de Romanones, pero al saberse que el tren llevaba mucho retraso, se marchó.

Poco después de llegar fué á conferenciar el Sr. Rodríguez de la Borbolla con el presidente del Consejo; á las doce y treinta subieron ambos á Miramar, donde encontraron al Sr. García Prieto, que había ido á cumplimentar á las Reinas. A la una y media regresaron al hotel Cristina.

A los periodistas que le esperaban allí, dijo entonces el conde que había despedido con el Rey, pero que no facilitaría la firma hasta la noche.

Mañana vendrá el ministro de Marina, para tratar del acorazado «España».

El presidente del Consejo y el señor don Amalio Gimeno visitarán mañana la Exposición histórica naval.

## El Tratado de comercio con Portugal

Las negociaciones relacionadas con el Tratado de comercio hispano-portugués sufren ahora un período estacionario.

En la última entrevista que celebraron el ministro de Estado y el plenipotenciario de Portugal, hizo entrega el señor López Muñoz al Sr. Relvas de las bases acordadas por el Gobierno español y que comprenden los límites en que ha de encajarse el futuro Tratado hispano-portugués.

Hasta que el gabinete lusitano no resuelva acerca de las mencionadas bases, no se reanudarán las entrevistas de los Sres. López Muñoz y Relvas.

Se supone que no tardará mucho la Nota contestación del gobierno portugués y que en ella se habrán disminuido las peticiones de Portugal, que eran inadmisibles por los perjuicios considerables que suponían para los intereses comerciales españoles.

El Gobierno insiste en su criterio de variar muy poco ó nada el espíritu de la Nota entregada por el Sr. López Muñoz al representante de Portugal en España. Fúndase para ello en que las bases comprendidas en dicha Nota responden á un criterio del Gobierno adquirido en virtud de las reclamaciones y quejas elevadas por numerosos comerciantes é industriales, que sufren una competencia francamente ruinosa con el Tratado, cuya vigencia está á punto de concluir.

## LA VIRUELA

A la Dirección general de Seguridad han participado que de los cinco enfermos de viruela que existen actualmente en el cuartel de la Guardia civil de la calle de García de Paredes, uno de los niños está grave.

En los restantes enfermos sigue la viruela su curso normal.

Se ha contagiado también de viruela una mujer, tía de uno de los guardias.

## DE BARCELONA

**Choque de trenes.**—El estado de la huelga.—La Exposición de Industrias.—Anarquistas á la cárcel.

Barcelona 10.  
En la estación del Norte chocaron anoche el tren expreso de Manresa con una máquina que hacía maniobras.

Las dos locomotoras sufrieron averías y dos vagones del expreso quedaron destrozados.

Los viajeros resultaron ilesos.

Las impresiones del estado de la huelga son optimistas, pues trabajan 243 fábricas con 22.658 operarios.

Los jefes de los distintos grupos políticos del Ayuntamiento celebrarán una reunión para cambiar impresiones respecto á la concesión de una subvención de diez millones de pesetas para la Exposición

Internacional de Industrias eléctricas, con el fin de ir á la sesión extraordinaria con un criterio definitivo y concreto.

Parece que se han limado algunas asperezas y que serán muy pocos los ediles que se opongan á la aprobación del dictamen, y aún éstos por pura fórmula.

Procedentes de Valencia han ingresado en la cárcel los sindicalistas Roca, «Noy del Sucre» y Minguet, reclamados por los Tribunales por conspiración y sedición.

## NOTAS TERATALES

## BORRAS, EN PRICE

Pasado mañana debuta en el teatro de Price la compañía dramática de Enrique Borrás, cuya dirección artística ha sido encomendada al notable escritor Antonio Palomero.

En la función inaugural se pondrá en escena «El alcalde de Zalamea», que tan ruidosos éxitos ha proporcionado al eminente actor catalán, y una ópera en un acto para presentación del excelente actor cómico Rafael Ramírez, tan querido de nuestro público.

Después seguirá «La cena de las burlas», interpretando Borrás el papel de Neri, estrenado por Thuillier en la Princesa.

Los primeros estrenos serán: la tragedia de Guimerá, «El alma muerta»; «El bandido generoso», de Valle Inclán; «El lobo», de Dicenta; «Nuestro enemigo», de López Pinillos.

Borrás resucitará también algunas producciones clásicas, y entre las obras de repertorio, pondrá en escena «Guzmán el Bueno», de Gil y Zárate; «Más fuerte que el amor», de Benavente, y «Malvaloca», de los Quintero, comedia que la primera actriz Anita Adamuz interpreta prodigiosamente.

Por último, Borrás interpretará el «Tono-rio» y el «Otel», consagrando también algunas representaciones al género melodramático («La carcajada», «El jorobado», etc.), que tan en boga estuvo en tiempos de nuestros abuelos.

El plan es inmejorable. En la compañía hay elementos de valía. Junto á las figuras de Borrás y Ana Adamuz, las de Guadalupe Muñoz Sampedro, Manuel Soto, Rafael Ramírez y otras, permiten asegurar unos irreprochables conjuntos de interpretación. La dirección, á cargo de Palomero, es también garantía de aciertos que han de lograr como resultado de una temporada brillantísima.

## EL TEMPORAL

**Inundaciones.**—Campos arrasados.—Pidiendo socorros

Murcia 9.  
La tormenta ha producido daños incalculables, hasta el punto de haberse inundado varios kilómetros cuadrados.

En Jumilla y Yecla, la inundación es imponente, pues se han desbordado muchas cañadas.

Los ríos corrían á torrentes, y las nubes arrojaban sobre las tierras una enorme cantidad de agua, que en poco tiempo inundó todos los sembrados próximos á las cuencas.

La altura de las aguas ha llegado á tres metros, y presentan una anchura de un kilómetro en una extensión de 20.

Todo ha quedado completamente arrasado; los árboles, los terrenos cultivados, las huertas, han sido destruidos por el torrente de aguas, que en pocos minutos inundó una parte de esta riquísima comarca.

Las carreteras de Almansa, Caudete y Villena han sufrido enormes destrozos, hasta el punto de que se ha hecho imposible el tránsito.

En la línea férrea el temporal también ha causado estragos, y dos puentes se hallan en inminente peligro de hundimiento. La circulación de los trenes ha quedado interrumpida entre las estaciones de Jumilla y Villena.

La tormenta duró más de tres horas, y en la parte Norte de la provincia, que ha sido la más castigada, cayó una espantosa cantidad de piedra.

La laguna que forman los ríos inundados alcanza una superficie de 15 kilómetros cuadrados.

Todos los pueblos inundados han telegrafiado al Gobierno pidiendo auxilios con urgencia.

Hasta ahora no se tiene noticia de que hayan ocurrido desgracias personales.

**Desprendimiento de tierras.**—Un des-carrilamiento

Oviedo 10.  
El jefe de la estación del Cantábrico ha comunicado al gobernador que, á causa de los ríos, se halla la línea interceptada entre Infiesto y Arriondas. No se admiten mercancías ni se responde del tráfico de los viajeros.

Cerca de Soto Dueñas ocurrió un desprendimiento de tierras y fueron arrastrados 250 metros de la vía.

Por esta causa descarriló el tren de mercancías núm. 104, cayendo al agua la locomotora y un vagón. Por un verdadero milagro no hubo desgracias personales.

**Niño muerto por un rayo**

Pamplona 9.  
Comunican de Zugarramendi que ha descargado una fuerte tormenta.

En una casa cayó un rayo, matando á un niño.

**Cosechas perdidas**

Huesca 10.  
Hace dos días que llueve en casi toda la provincia torrencialmente.

En algunas comarcas el temporal de

aguas es tan persistente, que las montañas vierten á torrenteras, inundando caminos y caseríos.

En Benabarre, en Placencia y en otros muchos distritos, los campos se han anegado y la cosecha de uva y de oliva está perdida.

**Inundación en Tortosa**

Tortosa 10. Se ha desencadenado aquí una tormenta de agua, anegándose algunas calles del Ensanche.

En los pueblos cercanos, también ha habido inundaciones parciales.

El correo de Barcelona ha llegado con dos horas de retraso.

Ha crecido el Ebro.

**Ferrocarril interrumpido**

Tortosa 10. A causa del temporal de aguas ha quedado interrumpida la línea férrea entre Amposta y Ampolla.

Han sido arrancados por las aguas 300 metros de rieles en el kilómetro 205.

En Amposta está detenido el expreso de Valencia.

En la misma estación está esperando vía libre otro expreso procedente de Barcelona.

No se sabe de ninguna desgracia personal.

Ha salido de aquí una brigada de obreros, con material para reparar la vía.

El expreso que va á Barcelona ha llegado aquí con tres horas de retraso.

**Grandes estragos en Asturias**

Oviedo 10. En Cangas de Onís se han desbordado los ríos Esgueva y Sella. La población está inundada, y los daños son grandes.

El tranvía de Arriandas á Coveadonga está interrumpido.

El río Infesto también se ha desbordado, arrastrando varios puentes y ocasionando varias desgracias personales.

Están cortadas las carreteras y detenidos los trenes.

**Tormenta de agua**

Valencia 10. Ha descargado sobre la ciudad una tremenda tormenta.

Ha caído gran cantidad de agua, entre fuertes relámpagos y truenos.

**LOS FRANCESSES EN MARRUECOS**

Según noticias de la zona francesa, el coronel Daplessis, sucesor del general Mangin en el mando de las tropas de Tadia, ha conseguido establecer un enlace entre los puestos de dicho punto y los del territorio de los Zaïres.

En Tadia, al decir de tales informes, ha mejorado algo la situación, pues el nuevo jefe, Bu-Auda, parece contar con algunas simpatías en las cábilas.

Los Ait-Yussi y Ait-Tegruchen siguen en rebelión, habiendo tenido necesidad de practicar algunas «razzias» las tropas francesas.

El coronel Claudel ha operado también entre los Beni-M'fir.

Sin embargo, los dos jefes rebeldes, Hammu-Zayani y Mohamed Akebil, están reuniendo contingentes de los Zaïan, y el prelado Ben Achir, de los Zemmur, está predicando también la guerra.

En el Sus, los cabileños de Ida-u-Tanan y Chituka han celebrado una reunión en Sidi Babi, á pocos kilómetros de Agadir, con el fin de llegar á una alianza; pero no se han entendido. Si llegaran al acuerdo, los franceses tendrían en frente una rebelión de importancia.

**LA AVIACIÓN**

**Vuelos de Fegoud**

Bucci 10. El aviador Fegoud salió esta tarde á las tres y quince de Harelot, aterrizando en este aeródromo á las cinco y veinte, habiendo realizado el viaje á una altura casi constante de 1 500 metros.

**Dirigible perdido. - 16 ahogados**

Berlín 10. Un globo dirigible, tipo Zeppelin, que desde Friburgo se dirigía hoy al campo de maniobras para tomar parte en ellas, ha sido sorprendido por una violenta ráfaga de viento, que lo ha arrastrado hasta las costas de Heligoland.

Varios torpederos han acudido en socorro del dirigible.

Asegúrase que han perecido ahogados 16 tripulantes.

Las últimas noticias dicen que á las seis de la tarde se ha hundido el globo en el mar y que los torpederos que habían acudido en su socorro han logrado salvar á varias personas.

No se sabe aún el número de las que han perecido ahogadas.

**La catástrofe del «Zeppelin»**

Berlín 10. Uno de los tripulantes del «Zeppelin» ha fallecido hoy. Las víctimas ascienden, pues, hasta ahora á 14.

Los torpederos estuvieron explorando el lugar de la catástrofe durante toda la noche, recogiendo todos los restos del dirigible.

Comunican de Heligoland que un barco de pesca ha recogido al contramaestre y al ayudante de señales del «Zeppelin».

Varios médicos trabajan para reanimarlos.

**Viaje aplazado**

Friedrichshafen 10. El dirigible «L. núm. 2», que había de emprender hoy un viaje hacia el Norte, ha aplazado su salida «sine die».

**LA MORTALIDAD EN MADRID**

Durante el pasado mes de Agosto hubo en Madrid 1.130 defunciones, 178 más que en igual mes del año anterior; el distrito que mayor contingente dió á la mortalidad, fué el de la Inclusa, con 179 defunciones, y el que menos, el del Centro, con 74.

Fallecieron 466 niños menores de cuatro años.

Clasificados los fallecimientos por las

enfermedades, 20 fueron causados por fiebre tifoidea; siete, por tífus exantemático; 41, por viruela; 16, por sarampión; dos, por escarlatina; 20, por difteria y crup; cinco, por grippe; ocho, por otras enfermedades epidémicas; 150, por diversas clases de tuberculosis, y 226, por diversas enfermedades del aparato respiratorio.

**LA LISTA DE CORREOS**

**Para el Sr. Armiñán**

Tengo por seguro que D. Luis de Armiñán, director general de Correos y Telégrafos, por sus notables condiciones de talento y actividad, puede hacer mucho en el importante centro de que es jefe, si los cambios de la política le dejan el tiempo necesario.

Aunque, por desgracia para el servicio, fuera breve su paso por la citada dirección, cabe que ya inmediatamente planee algunas reformas, tales como las de corregir el abuso de que cada día sean en mayor número las casas de comercio que, en su afán de economía, se hacen dirigir la correspondencia á la «Lista de Correos», y la de concluir con los carteros rebajados, á lo que obliga la escasez de personal.

Debe salir pronto, muy pronto una disposición en virtud de la que tan sólo á los transeúntes se pueda dirigir las cartas á «Lista de Correos» y no á los que tienen residencia fija. Y también se debe acabar con ese misterio que supone el suprimir los nombres y valerse del número de un billete de Banco, tarjeta postal, etc., para poner la dirección del sobre, porque ese misterio convierte al servicio de Correos en una gran Celestina, zurdidora de voluntades. Los que hayan menester de tapujos, ahí tienen las agencias particulares que se encargan gustosas de distribuir las esquelas amorosas, más ó menos lícitas.

Acabo de visitar las administraciones de Correos de Aguas de Panticosa, Huesca y Zaragoza.

A corregir las deficiencias que por culpa de la Sociedad de las Aguas hay en la estafeta del acreditado balneario, ha ocurrido resueltamente el Sr. Armiñán; en las administraciones de las dos ciudades aragonesas, cuyos jefes postales son don Eduardo de Artaiga y D. Joaquín Jiménez de Aquino, únicamente cabe hacer entusiastas elogios, y no menos plácemes merece D. Mariano Romeo, ilustradísimo jefe de la cartería de Zaragoza, pues pone toda su inteligencia y buena voluntad en el desempeño de su cargo, y á sus órdenes sirven sesenta carteros, aptos y laboriosos.

Lo que urge, repito, es que se modifique ese artículo del reglamento, tan bien inspirado en su fin y que tantos daños causa por la excesiva latitud con que se interpreta.

Nada más pido por ahora al ilustre director general, que día vendrá en que, sin estímulo ajeno, logre resolver el problema tanto más difícil de simplificar la distribución.

El Sr. Armiñán puede remediar ese vicio de encaminar miles de cartas, sin motivo fundado, á «Lista de Correos»; acaso no necesite para ello otra cosa que tener la energía suficiente para resolver un expediente que presumo está en la Dirección.

Me equivocaría grandemente si persona del carácter del Sr. Armiñán se detuviera ante los obstáculos que unas docenas de habidosos acumularán en la resolución justa y equitativa del expediente aludido. Y no digo más por hoy.

R. ALVAREZ SEREIX.

**CONFLICTOS OBREROS**

**Los mineros de Asturias**

Oviedo 9. Los comisionados mineros que estuviéron en Madrid, han visitado al gobernador, anunciándole la huelga para el día 13.

El gobernador ha negado fuera cierto que se habían constituido en Sociedad los patronos mineros, puesto que no le han comunicado nada en absoluto sobre el particular.

Mañana se reunirán nuevamente los patronos.

**Huelga solucionada**

Bilbao 9. Se ha solucionado la huelga de la fábrica de Aurrera, debido á la mediación del gobernador.

Mañana se reanudará el trabajo.

**EL «HOME RULE»**

**Y LOS CONSERVADORES INGLESES**

El jefe del partido conservador Sr. Balfour, ha pronunciado un discurso en Hamilton, en el que ha asegurado que la concesión del «Home rule» á Irlanda entraña una situación de gravedad para Inglaterra.

El Sr. Balfour reprochó al partido liberal, hoy gobernante, el no haber sometido la reforma á la aprobación de los electores antes de convertirla en definitiva.

Hoy, según él, aparece claro el objeto perseguido por los radicales cuando suprimieron el veto de la Cámara de los Lores.

Ellos no trataban, en efecto, de realizar un progreso constitucional, sino de encontrar un artificio parlamentario que les permitiese imponer el «Home rule» y otras reformas contra la voluntad del pueblo inglés.

«Tales ingeniosos expedientes—dijo el orador—suelen dar resultado mientras no tropiezan con una de esas fuerzas políticas elementales que se levantan hoy contra el Gobierno en la provincia de Ulster.

Sin duda, cuando esos políticos imaginaron el «truco» no sospechaban, ni remotamente, lo que eran los sentimientos de lealtad en el Nordeste de Irlanda.

Suponían, y acaso siguen suponiéndolo algunos distritos de Inglaterra y Escocia, que la provincia de Ulster era unionista; pero que no consideraba su unión á la Gran Bretaña y su autonomía en relación al resto de Irlanda, como una cuestión de vida ó muerte.»

Por último, Balfour puso término á su discurso pronosticando un conflicto político agudo y graves acontecimientos, por lo que invitó á los unionistas á prepararse para unas elecciones generales.

**NOTAS MUNICIPALES**

El alcalde ha manifestado esta mañana que se ha reunido la Comisión de Policía urbana para tratar de las tarifas de los tranvías, acordándose que la ponencia sobre este asunto quede quince días sobre la mesa para que la estudien los concejales que forman la comisión.

También ha dicho el Sr. Vincenti que el Ayuntamiento costeará los gastos del entierro del traperero muerto ayer en la calle de Mendizábal y entregará una cantidad á la familia de la víctima.

Ha ordenado el alcalde que se saque á subasta la confección del vestuario de los barrenderos.

Respecto de la prohibición de circular los carros de dos ruedas, ha manifestado que no se trata de un decreto suyo, sino de una moción que someterá en la sesión próxima al acuerdo del Ayuntamiento.

Se ha reunido esta mañana la Junta de asociados, aprobando sin discusión los asuntos que figuraban en el orden del día.

La comisión de Enseñanza ha acordado la creación de tres grupos escolares municipales, á la vez que se tienen en proyecto otros nacionales por el actual ministro de Instrucción pública.

Estos grupos se establecerán en la Guindalera, Ventas y paseo de Santa Encarnación.

Bajo la presidencia del alcalde se ha celebrado el acto de entregar á los presidentes de las Casas de Socorro de Madrid el legado de 10.000 pesetas hecho por don Vicente Izavedra para las atenciones de dichos establecimientos benéficos.

Esta tarde se han ensayado en la plaza de Oriente las nuevas barrenderas-regadoras mecánicas, en presencia del concejal delegado del servicio de limpiezas, señor Reynot.

Se ha dispuesto también la provisión de unos nuevos uniformes para el personal de dicha brigada, consistente en una blusa amplia y una gorra de plato, alemana.

**El crimen de Sánchez**

El general Tovar será presidente del Consejo de guerra que ha de juzgar al ex capitán Sánchez.

El Consejo se celebrará el lunes próximo, y las sesiones durarán tres días.

El Tribunal se trasladará, durante la celebración de la vista, á la Escuela de Guerra, con objeto de reconstituir nuevamente el crimen.

La reconstitución la presentarán solamente dos periodistas, encargados de comunicarlo á sus compañeros.

Los «reporteros» han comenzado á solicitar autorizaciones para asistir á las sesiones del Consejo.

Hoy, á las once de la mañana, venció el plazo concedido á los defensores para el estudio de los autos.

El Juzgado militar ha solicitado hoy de la superioridad el permiso para la celebración del Consejo de guerra.

**VIDA TEATRAL**

Zarzueta.—El primer «vermouth» de moda de la presente temporada se verificará mañana jueves, á las seis de la tarde, en sección doble, poniéndose en escena la ópera en tres actos «Princesitas del dólar», que ha proporcionado un triunfo á las señoras Marco, Iglesias y Rosales, y Sras. Cabasés, López, Banquells, Ballester, Bódalo y demás intérpretes.

Por la noche, también en sección doble, que comenzará á las diez y media, el vodevil nuevo de gran éxito y lujosa presentación «La señorita Capricho», admirable creación de Luisa Rodríguez, señoras y señoritas Iglesias, Cortés, Perales, Aguilá, Valero, Suárez, etcétera.

Pasado mañana viernes, á las siete de la tarde, sección sencilla, debut de Herminia Quiroz con la popular zarzuela «El señor Joaquín».

Por la noche, «La señorita Capricho».

«Góncalo».—Mañana jueves se verificará en este teatro la inauguración de la temporada, poniéndose en escena las siguientes aplaudidísimas obras: A las nueve y cuarto, en sección sencilla, «La última película», y á las diez y media, en sección doble, el aplaudidísimo viaje en cuatro actos «Los perros de presa».

En ambas obras toman parte Loreto Prado, Enrique Chicote y resto de la compañía.

Al siguiente día se reanudarán las representaciones de la zarzuela nueva en dos actos, último éxito de la temporada anterior, «Baldomero Pachón».

**LA GACETA DE HOY**

PRESIDENCIA.—Real decreto declarando mal formada la competencia suscitada entre el gobernador de Avila y el juez municipal de Montalbán.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto promoviendo á la dignidad de dean, primera silla «post-Pontifical», vacante en la Santa Iglesia Metropolitana de Sevilla, al presbítero licenciado D. Luciano Rivas Santiago, dignidad de arcediano de la misma iglesia.

GUERRA.—Real orden disponiendo se devuelvan á los interesados que figuran en la relación que se publica las 1.500 pesetas que ingresaron para redimirse del servicio militar activo.

MARINA.—Real decreto autorizando al ministro de este departamento para adquirir de la Casa Berliner Maschinenbau-Actien-Gesellschaft metropolitana de Berlín el material de torpedos y accesorios correspondientes de tres torpederos, un contratorpedero, habilitación de un taller de regulación de torpedos en El Ferrol y enseñanza de la Escuela de Aplicación.

—Real orden aprobando la Memoria presentada por el director general del Observatorio Astronómico de San Fernando, y concediendo la cruz de segunda clase del Mérito naval, blanca, pensionada, al capitán de corbeta D. Francisco Graña Obano y al capitán mayor de la Armada, D. José Molina Flores.

HACIENDA.—Real orden autorizando á la Sociedad Unión Alcohólica Española para instalar en Lieres (Oviedo) una fábrica de alcohol desnaturalizado.

—Otra disponiendo se consideren como no consignadas en la real orden de 30 de Junio del año actual las palabras «en comisión», y que por la Intervención de Hacienda de Cádiz se acrediten en nómina á D. Julio Zarraluqui, jefe de negociado de segunda clase, tenedor de libros, sus haberes, á razón de 5.000 pesetas anuales.

**SUCESOS**

Cómo se muere en Madrid.—Elyria Alvarez Romero se presentó ayer en la Casa de Socorro, llevando en brazos á su hijo Fernando, de diez y ocho meses, solicitando para el niño asistencia facultativa.

Los médicos dijeron que se trataba de un caso de difteria, indicándole fuera seguidamente al Instituto Llorente, situado en la calle Ferraz.

Cerca del cuartel de la Montaña falleció el niño, y cuál no sería la impresión que recibió la madre, que cayó al suelo presa de agudo acedencia.

Conducida á la Casa de Socorro de Palacio, los médicos certificaron la defunción de la criatura y asistieron á la madre, que presentaba algunas lesiones y fuerte excitación nerviosa.

Un hombre muerto.—En la estación de las Pulgas se hallaban descargando un vagón de pala cinco operarios de la casa de carros de mudanzas de Federico del Rincón.

Subido al vagón se encontraba Manuel López Arias, cuando una máquina que estaba haciendo maniobras alzó al vagón, dándole un fuerte topetazo.

Manuel perdió el equilibrio y cayó al suelo, siendo arrollado por la máquina, que lo mató instantáneamente.

Vivió el muerto en la calle de Jacometrezo, 72, piso cuarto.

**NOTICIAS**

En la Plaza de Toros de Santa María de Nieva ha sido cogido el diestro «Corchallo», resultando con dos cornadas en el muslo derecho.

Trasladado el herido á Madrid se ha visto que sus heridas no son de la importancia que parecían tener en los primeros momentos.

Organizado por la Casa del Pueblo se celebrará un mitin el domingo, con objeto de tratar de la cuestión de los tranvías.

Hablarán en él los concejales socialistas y los diputados por Madrid, Castroviado y Pablo Iglesias.

**Información telegráfica**

**EXTRANJERO**

**Violento incendio**

Amsterdam 9. Un violento incendio estalló esta tarde en los depósitos del puerto, destruyendo productos coloniales de gran valor y gran parte de los edificios.

Las pérdidas son importantísimas. El incendio continúa.

**Castastro ferroviario**

New-Madison (Ohio) 9. Un tren procedente de Nueva York descarriló, resultando 35 heridos graves y tres empleados con quemaduras.

**La frontera del Congo**

Burdeos 9. La Misión encargada de la delimitación de la frontera del Congo ha llegado hoy, volviendo definitivamente á Francia, ya que su misión está virtualmente terminada, pues los trabajos de los delegados alemanes y franceses se encaminan hacia idénticas conclusiones.

**Retiros obreros**

Buenos Aires 10. El Senado ha votado definitivamente, á pesar de la oposición de los socialistas, la ley de retiros del personal de ferrocarriles.

**Maniobras militares**

París 10. A las ocho y veinte de la mañana ha salido el ministro de la Guerra, Sr. Etienne, con objeto de asistir á las grandes maniobras que se están celebrando en el Sudoeste de Francia.

**PROVINCIAS**

**Crucero alemán**

Villagarcía 10. Esta mañana ha zarpado de este puerto el crucero alemán «Harta».

Se dirige á las islas Azores.

**Fiesta cívica.—Accidente automovilista**

San Sebastián 10. Siguiendo una tradición costumbre, el Ayuntamiento se trasladó al barrio de Zubela, donde fué acordada en 1813 por ilustres donostiarros la reedificación de San Sebastián.

Después de oír una misa se reunieron con algunos invitados en el Ayuntamiento, donde se pronunciaron discursos conmemorativos.

A la una de la tarde se celebró un banquete.

Cuando regresaban en automóvil, volcó uno de éstos, guiado por el teniente alcalde Sr. Uragón, quedando los viajeros debajo del vehículo, resultando con heridas leves los periodistas Orrochategui y Ormaechea y el Sr. Uragón.

El «chauffeur» ha resultado con un brazo fracturado.

**Gestionando un indulto**

El Ferrol 10. El partido republicano ha celebrado una reunión para tratar de las gestiones que deben hacerse con objeto de conseguir la conmutación de la pena de muerte impuesta al marinero José Loja.

Se acordó celebrar un mitin monstruo en el teatro de Jofre, y hacer una manifestación en solicitud del indulto.

El periódico de esta localidad «El Correo» publica una carta del reo en que lamenta su desventura y pide compasión, arrepintiéndose de la agresión al contramaestre José Caruncho.

**Empréstito cubierto**

Palma 9. Ha terminado el plazo para suscribir los títulos del empréstito abierto por el Ayuntamiento para el abastecimiento de aguas de Palma, quedando cubierto casi dos veces.

**Imposición de cruces**

Tortosa 9. Se ha celebrado en la Casa Consistorial la imposición de cruces de la Sociedad de Salvamento de Naufragos á Jaime Crispí y su hija Carmen, quienes el año pasado salvaron á tres pescadores que habían naufragado en Cap Roig.

Asistieron al acto el alcalde, el gobernador militar, diputados provinciales y otras personalidades.

La ceremonia resultó muy conmovedora.

**Intento de fuga.—Muerto por un tren. Los reformistas**

Sevilla 10. Tres reclusos de esta cárcel, estudiando los medios de evadirse, concibieron un plan, que consistía en la falsificación de un documento pidiendo ser trasladados á la cárcel de Cazalla de la Sierra.

Para ello utilizaron un sello de caucho, poniendo la firma.

Descubierta la falsedad, constituyóse el Juzgado en la cárcel, tomándose declaración.

Tenían la intención de fugarse durante el traslado.

El tren correo, en el paso á nivel de la Barqueta, arrolló al niño de catorce años Manuel Bartolezá, que pretendió subir al convoy.

Resultó el niño con ambas piernas fracturadas, que hubo necesidad de amputarlas, falleciendo en el hospital á las pocas horas de su ingreso.

Se ha constituido el partido reformista, enviando D. Melquiades varias cartas á correligionarios.

**Niña ahogada.—La viruela.—Función benéfica**

Zaragoza 10. En el Canal de Tausta una niña que estaba fregando unos platos cayó al agua y pereció ahogada.

Llamábase Isidora Ortás.

Aumentan los casos de viruela, aunque ésta es de carácter benigno.

Las autoridades han adoptado medidas radicales para obligar á todos los vecinos á que se vacunen.

Todas las casas en que se presenta un caso son desinfectadas.

El sábado se celebrará en el teatro Parisiana un festival á beneficio de los soldados heridos en Africa.

En el teatro Principal, la compañía Granieri, de ópera, dará una función á beneficio de las colonias escolares.

**En honor de los marinos ingleses**

Cartagena 10. En la Capitanía general se ha celebrado un banquete en honor de los marinos de la escuadra inglesa surta en este puerto.

Al final hubo entusiastas brindis por los Reyes y las Marinas inglesa y española.

La escuadra zarpará mañana con dirección á Valencia.

**Una huelga.—Barcos extranjeros**

Valencia 10. Los operarios de la fábrica de sacos de Ríos, se han declarado en huelga; piden se les disminuyan las horas de trabajo.

El crucero alemán «Victoria Luisa» ha zarpado para Palma de Mallorca.

Esperase esta tarde la escuadra inglesa del Mediterráneo.

**VIAJE DEL SR. POINCARÉ**

Limoges 10. El Sr. Poincaré ha ofrecido una comida íntima en la prefectura. A ella asistieron el ministro de Agricultura, el subsecretario de Bellas Artes, varios parlamentarios, autoridades y distinguidas personalidades.

Limoges 10. El presidente de la República, acompañado del Sr. Clementel, ministro de Agricultura, y demás personajes de su séquito, han marchado en automóvil á las siete y cuarenta y cinco de la mañana, en medio de las aclamaciones frenéticas de la muchedumbre, para efectuar la larga excursión anunciada por cinco departamentos, la cual terminará el día 15 del actual.

El tiempo continúa hermoso.

Gueret 10. El presidente de la República y madame Poincaré han llegado aquí á medio día, siendo acogidos con entusiasmo.

**EXPOSICION DE ARTE ESPAÑOL EN BRIGHTON**

Por el ministerio de Instrucción pública se anuncia la celebración, en la ciudad de Brighton (Inglaterra), de una Exposición de arte moderno español, en la primavera de 1914.

D. Enrique D. Roberts, director de la Biblioteca y Museos de Brighton, se trasladará a Madrid en los últimos días de Septiembre actual para gestionar la participación más numerosa posible de artistas españoles en la Exposición proyectada.

LA ORATORIA Y EL MARCO LOS POLÍTICOS NORTEAMERICANOS

El ministro de Negocios Extranjeros de los Estados Unidos, Sr. Bryan, va a emprender una «tournee» de conferencias pedagógicas por varias poblaciones de su país; pero el ministro yanqui, que no debe tener mucha confianza en sus dotes oratorias ni en la paciencia de sus oyentes, ha ideado un procedimiento, no tan serio como original, para asegurar el éxito de sus discursos, y, al efecto, ha encargado a sus agentes la publicación en los periódicos de Washington del siguiente anuncio:

«Mister Bryan dará varias conferencias en doce ciudades de las cercanías y será acompañado por una «troupe» de prestidigitadoras, de acróbatas, de títeres y de otros números é interesantes atracciones. Cada día habrá una representación en una ciudad próxima a Washington. Bryan percibirá un tanto por ciento de las entradas»

Este último extremo de la participación de Bryan en el negocio requiere una explicación. El ministro yanqui es conferenciante por necesidad, porque sus honorarios ministeriales—62.500 francos—no le bastan para vivir y necesita ayudarse con otra cosa; lo mismo que hacen aquí los empleados de seis mil reales con descuento.

Por esto el Sr. Bryan percibe la mitad de los ingresos y en todo caso, la ESTRELLA de la «troupe»—así denominan los carteles al ministro—recibe los primeros 1.250 francos que entran en taquilla.

El anuncio, según cablegramas de Washington, ha producido el consiguiente escándalo, pero el Sr. Bryan se ha apresurado a dar una explicación de su actitud.

«Desde hace dos años—dice—doy conferencias y no veo realmente por qué deba renunciar a ello ahora que soy secretario de Estado. El presidente Wilson no lo desaprueta. Es verdad que mis conferencias tienen como marco números de variedades, pero son necesarios para retener al público entre las sesiones de la mañana, de la tarde y de la noche. Yo no hablo más que de cuestiones de educación.»

El Sr. Bryan no descuidará los asuntos de su departamento, pues mientras dure la excursión dormirá y comerá en el tren para llegar todos los días de madrugada a la capital y poder estar todas las mañanas algunas horas en el ministerio.

EL REGLAMENTO DEL AIRE en Inglaterra

Días pasados dimos cuenta de las disposiciones generales adoptadas en la Gran Bretaña para reglamentar la navegación aérea.

Por el ministerio del Interior acaban de publicarse ahora unas instrucciones muy detalladas que regulan la entrada de dirigibles y aeroplanos en territorio británico, señalando las zonas precisas por donde únicamente es permitida la navegación aérea.

Toda persona tripulando un dirigible que intente emprender un viaje a las islas británicas, debe solicitar la correspondiente autorización por conducto del cónsul inglés en el país donde el viaje comienza, y no podrá entrar en el Reino Unido hasta que hayan transcurrido cuarenta y ocho horas desde que la autorización ha sido concedida. En la solicitud del permiso se especificarán el nombre, nacionalidad, profesión, etc., de los pasajeros y tripulación; nombre, número y tipo del dirigible, cargamento que lleva, hora y sitio de partida, lugar del destino y objeto del viaje.

Respecto a los aeroplanos, los pilotos están obligados, antes de comenzar un viaje al Reino Unido, a dar cuenta al mi-

nistro del Interior, declarando el sitio donde se proponen aterrizar, que necesariamente ha de estar comprendido en una de las zonas no señaladas como prohibidas; tiempo aproximado de llegada; nombres y nacionalidad. Estas noticias deben ser enviadas por lo menos diez y ocho horas antes de entrar en el Reino Unido. Las instrucciones prohíben llevar artículos de contrabando, aparatos fotográficos, palomas mensajeras, explosivos y armas de fuego.

Después de aterrizar en una de las zonas no prohibidas, la persona que tenga a su cargo el aeroplano debe obtener un permiso para continuar su viaje y someterse a las siguientes condiciones:

Tratándose de un dirigible, debe presentar una autorización expedida por persona autorizada. No llevar aparatos de telegrafía sin hilos ó fotográficos, palomas mensajeras, explosivos ó armas de fuego. El viaje debe efectuarse dentro de la hora y ruta especificada en el permiso.

Antes de abandonar el Reino Unido debe descender en una de las zonas prescritas y ponerse a las órdenes del oficial encargado de expedir las autorizaciones. Si por causa de accidente, mal tiempo ó otra razón de fuerza mayor, no se pudieran llenar los requisitos exigidos, el aeroplano ó dirigible debe descender a la primera oportunidad que se le presente, y la persona que lo tenga a su cargo está obligada a dar cuenta inmediata por telégrafo al ministerio del Interior.

Estas restricciones no rezan con aquellos dirigibles ó aeroplanos que comencen su viaje en el Reino Unido, lo terminen volviendo a él, a condición, por supuesto, de que el propietario, la tripulación y el piloto sean súbditos ingleses; que el viaje de vuelta tenga lugar dentro de los treinta días a partir de la fecha de salida; que se dé noticia del regreso al ministerio del Interior, por lo menos diez y ocho horas antes de partir, especificando el sitio donde se proponen aterrizar, que será de los no prohibidos, y tiempo aproximado de llegada.

Detallan también las instrucciones la clase de señales que se harán desde tierra para llamar la atención de los tripulantes de aeroplanos ó dirigibles que, procedentes de países extranjeros, estén volando por encima de las zonas prohibidas ó que abiertamente falten a los requisitos mencionados.

Durante el día, la señal consistirá en tres descargas a intervalos no menores de diez segundos, de un proyectil explosivo fumífero. Y por la noche, agitar una luz blanca.

Después de hacer esto, el aeroplano ó dirigible debe descender, tan pronto como le sea posible hacerlo, en una de las zonas no prohibidas.

Si el aeroplano es incapaz de descender inmediatamente debido a mal tiempo, niebla, parada motor ó otras causas de fuerza mayor, se harán desde él las siguientes señales, que servirán para indicar a los de tierra el «enterrado».

Si es de día, mostrar desde el sitio más a propósito y que sea bien visible desde tierra, una bandera triangular roja. Y por la noche, agitar una luz blanca y apagar las luces de los costados, después de lo cual el aeroplano ó dirigible debe descender tan pronto como le sea posible.

Para el caso de infracción de estas disposiciones, fija una pena de seis meses de prisión ó una multa de 200 libras esterlinas, ó las dos cosas a la vez, según el caso.

Y si a pesar de las indicaciones de tierra insiste el aeroplano ó dirigible en volar por encima de las zonas prohibidas, se le hará fuego. Caso de probarse el delito de espionaje contra cualquiera de los tripulantes, se le impondrá la pena de siete años de trabajos forzados, cualquiera que sean las condiciones en que el vuelo se verificó.

EL TIEMPO

Continúan las bajas presiones al Sur de la península, por cuya causa soplan en España vientos del Este de flojos a moderados. El cielo está cubierto por todas partes, registrándose lluvias muy abundantes en el Norte (Oviedo, 45 milímetros; Santander, 59) y escasas en el centro y Cataluña, regiones donde se observan tormentas. La temperatura fué de 29 grados en Murcia,

y la mínima ha sido de ocho grados en Segovia. Continúan las altas presiones desde las Azores a Inglaterra y las bajas al SE. de España. El mar está agitado por toda la costa Oeste de la península ibérica. La temperatura de hoy en Madrid, a la sombra, ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana, 19° sobre 0. A las doce ídem, 25°. A las cuatro de la tarde, 21°. La máxima, 28°. La mínima, 16°. El barómetro marca 705.—Variable, con tendencia a lluvia.

CONGRESOS INTERNACIONALES

En la semana próxima se abrirá en Berna la conferencia convocada por el gobierno suizo para preparar una Convención internacional acerca de la duración del trabajo de los niños y de las mujeres en la industria y acerca de la prohibición de emplear a los niños por la noche en las fábricas de fuego continuo. El Consejo federal, acogiendo favorablemente los deseos del Congreso internacional de Zoología de Graz, ha preguntado también a los gobiernos europeos si están dispuestos a celebrar una conferencia para la protección de la fauna y de la flora. Esta conferencia estudiaría las medidas conducentes a preservar las especies amenazadas de destrucción total. Sólo se recurriría a las medidas de orden internacional cuando las establecidas en el territorio nacional fueran ineficaces. Una comisión, compuesta de representantes de todos los Estados, haría la reglamentación.

LA FIESTA NACIONAL

Otro picador muerto. Anoche dimos la noticia de haber sido muerto por un toro en la Plaza de Murcia, el picador el «Loquillo». En la corrida verificada ayer en Albacete, otro picador, conocido por el «Artillería», de la cuadrilla de Vicente Pastor, fué arrojado con tal furia contra las tablas, que, completamente magullado, ha fallecido esta mañana.

FIRMA DEL REY

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos: GUERRA.—Pasando a la reserva el general de división D. Alfredo Carellas Carrillo por haber cumplido la edad reglamentaria.—Ascendiendo en esta vacante al general de brigada D. Juan Niculant, marqués de Sotomayor.—Nombrando general de la décima tercera división (León), al general de división D. Pedro Ayala Mendoza.—Idem de la primera brigada de Caballería (Córdoba), al general D. Víctor Farrago Sevilla.—Idem jefe de sección del ministerio de la Guerra, al general de brigada D. Mariano Prestamero. GRACIA Y JUSTICIA.—Nombrando magistrado de Barcelona a D. Felipe Gallo.—Idem de Albacete a D. Enrique Lalasa.—Idem de Zaragoza a D. Saturnino Bajo.—Idem de Pamplona a D. Santiago Neva.—Idem de Palma a D. Rafael Bethancourt.—Idem de Sevilla a D. Juan Quintanilla.—Idem de Valencia al magistrado de Huerta.—Idem de Cáceres a D. Mariano González.—Idem de Avila a D. Francisco Ruiz.—Idem de Toledo a D. Félix Amarilla.—Idem de Cuenca a D. Antonio Ortiz.—Idem de Vitoria a D. Nilo García.—Idem de San Sebastián a D. Eladio Urdangarin.—Idem de Huesca a D. Marcial Rodríguez.—Idem de Badajoz a D. Vicente Pérez.—Idem de Pontevedra a D. Antolín Norquera.—Idem de Lugo a D. Gerardo Pardo Pineda.—Idem de Huesca a D. José Elías Esteve.

—Idem de Salamanca a D. Juan Moñeno.—Idem de Lugo a D. Miguel López.—Idem teniente fiscal de Pamplona a D. Manuel García.—Idem canónigo de Santiago a D. José Díaz.—Idem de Palencia a D. Victoriano Barrón.—Idem de la Seo de Urgel a D. Miguel San Martín.—Concediendo varios indultos reglamentarios.

Balance del día

El ministro de la Gobernación celebró esta mañana una conferencia con el gobernador civil de Oviedo, quien le dio cuenta de que se habían reunido los patronos mineros, acordando recibir esta tarde a una comisión de obreros para tratar del conflicto planteado en la zona minera de Asturias.

Con esta decisión de los patronos—según ha dicho el Sr. Alba—ha desaparecido el primer obstáculo que se presentaba en este asunto, pues no se había podido conseguir poner en contacto a las representaciones patronales y a las de los obreros.

El ministro de la Gobernación confía en que se irán resolviendo sucesivamente las dificultades que este pleito presenta.

Según informes oficiales, en Barcelona sigue el estado de normalidad.

Durante el tiempo que permanezca el presidente del Consejo en San Sebastián, irán a dicha capital los ministros para despachar con S. M. y conferenciar con el conde de Romanones.

Anoche marchó el ministro de Gracia y Justicia, llevando para la firma del Rey varios decretos de combinación en la magistratura y varios indultos. Mañana irá a San Sebastián el ministro de Marina.

El Sr. Alba es posible desista de ir a San Sebastián ante la necesidad de permanecer en Madrid, con motivo del planteamiento de la huelga de Asturias.

Las noticias oficiales de Larache dan cuenta del cañoneo del poblado Duar Aenzar, realizado por una columna salida de Arcila para castigar a los moros agresores que días pasados dispararon sobre una sección exploradora.

Durante el cañoneo resultaron heridos dos soldados. Al pasar ayer por el propio lugar del escarmiento, otra columna fué agredida por un fuerte núcleo moro, trabándose largo tiroteo. Resultaron muertos, por nuestra parte, un capitán y un soldado, y heridos otro capitán, dos sargentos y cuatro soldados. El enemigo, que debió quedar quebrantado, dejó varios muertos en el campo y dos prisioneros en poder de nuestras tropas.

BOLSA DE PARÍS. PARÍS 10.—(Apertura).—Exterior español, 92'70.—3 por 100 francés, 90'25. PARÍS 10.—(Clausura).—Exterior español, 92'52.—3 por 100 francés, 90'22.

BOLSA DE LONDRES. LONDRES 10.—(Apertura).—Exterior español, 89'50.

CULTOS. Santo de mañana.—Santos Protó y Jacinto, hermanos mártires; Vicente, abad; Emiliano, Obispo; Santa Teodora y el Beato Carlos Espinola, de la Compañía de Jesús.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Siervas de María, donde a las nueve habrá misa solemne, y por la tarde continúa la novena al Dulcísimo Nombre de María, y predicará un P. Jesuita. En las Descalzas Reales, cultos en honor de Nuestra Señora del Milagro. En San Pascual, misa de Comunión con plática a las ocho y media. En San Millán sigue la novena de Nuestra Señora de Guadalupe, predicando el P. Dámaso Fuentes. En el Buen Suceso ídem la de su Titular. En la capilla de la V. O. T. de San Francisco ídem la de San Francisco de Asís, predicando D. Gabriel López. En Santa Catalina de los Donados, la Santa Escuela de Cristo celebra sus ejercicios, predicando, por la tarde, el hermano Obediencia. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas Reales, de la Fuencisla en Santiago, de Lourdes en San Martín ó del Amparo en San José.

CHARADA

Que ponga la prima cinco la cuatro cinco en un vuelo, pues sabes que se incomoda si no está en punto el abuelo. Prima tercera la jaula no te paso lo de ayer, porque el cielo está nublado y no tardará en llover. Luego te vas un momento a casa de doña Marta y la pides un poquito de cuatro primera cuarta. Y si viniera esa tal que te encuentra deificada y para que cinco dos, te receta una pomada, dila que no te hace falta que tal me junte te mande, y si acaso, de limosna la das una perra grande. L. Fernández Rodríguez. (La solución mañana.) Solución a la charada anterior: PE RI PUES TO Funciones para mañana

Zaragoza.—A las 6.—(Día de moda).—Las preciosistas del dólar (doble, en tres actos).—A las 10 1/2.—(Doble, en tres actos).—La señorita Capricho. Apote. (7.ª de abonó).—A las 6.—La catedral.—A las 7 1/4.—El fresco de Goya.—A las 10 1/4.—Molinos de viento.—A las 11 1/2.—El pretendiente. Teatro Alvarez Quiñero.—A las 6 1/2.—El patio.—A las 9 1/2.—El sueño dorado.—A las 10 1/2.—Las de Cain. Cómico.—Inauguración de la temporada.—A las 9 1/2.—La última película.—A las 10 1/2.—Los perros de presa (cuatro actos). Estable.—Inauguración de la temporada.—A las 7 1/4.—(Vermouth especial).—Debut de la compañía internacional de variedades.—Amalia Isaura, Hero y miss Manon, mademoiselle Arriane, La Troyana, Bachus Meallau, Clara Sol y María Esperza.—A las 11 1/2.—El mismo programa de la sección vermouth. Gran Via.—(Plaza del Callao).—Salón de verano.—Teléfono 4.510.—De 6 a 12 1/2 sección continua. La «Revista Pathe» con el entriero de Mellado; la llegada de S. M. el Rey y el indulto de Sancho Alegre.—Éxito formidable de la película de 2.500 metros «Cleopatra». Butaca, 35 céntimos.—General, 20. Teatro Escavante.—(Plaza de Bilbao).—De 5 1/2 a 12 1/2.—Sección continua de cinematógrafo. Todos los días estrenos. Ciudad Lineal.—Kursaal.—Todos los días desde las 7 1/2 de la tarde a 11 de la noche, sección continua de cinematógrafo.—20 recreos diferentes en el Parque de diversiones. Triunfo Palace.—(Alcalá, 20).—Grandes secciones de cinematógrafo artístico, desde las 5 1/2 de la tarde a una de la noche.—Los domingos y días festivos desde las cinco.—Programa de las mejores marcas.—Estrenos a diario. El Paraiso.—(Alcalá, 142; teléfono 2.414).—Delicioso parque de recreos.—Cinematógrafo, banda militar, patines, «law-tennis», cable aéreo, triquete americano, tiro al blanco, etc.—El sitio más agradable de Madrid.—Variedades: La René, La Favorita, Les Panamá y Los Yerar. Tardé a las 7.—Noche a las 9 1/2. Salón Doré.—(Atocha, 60, y Santa Isabel, 3).—Sección continua los días laborables desde las 4 1/2 de la tarde, y los festivos por secciones.—Éxito grandioso de las películas de largo metraje que se estrenan a diario.

Table with financial data including 'BOLSA', 'Cotización Oficial del 10 de Septiembre de 1913', 'VALORES DE SOCIEDADES', 'VALORES DEL ESTADO', and 'Pesetas nominales negociadas'. It contains multiple columns of stock prices, exchange rates, and company valuations.